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Protokoll 
über die öffentliche Sitzung des Ortsrates Walle 

 Sitzungstermin: Donnerstag, den 24.11.2022 

 Sitzungsbeginn: 18:02 Uhr 

 Sitzungsende: 20:05 Uhr 

 Ort: Sportheim bei der Grundschule in Walle, Wallster Loog, 
26607 Aurich 

Anwesend sind: 
 
Ortsbürgermeisterin  
Frau Monika Gronewold  
 
stv. Ortsbürgermeister  
Herr Holm Eggers  
 
Ordentliche Mitglieder  
Herr Hans-Werner Bakenhus  
Herr Robin Borgert ab TOP 6 
Herr Peter Albers Janßen  
Herr Johann Jütting  
 
Gäste  
Frau Fenna Haacker Erzieherin, Kindergarten Rappelkiste 
Frau Xandrina Janssen Einrichtungsleitung, Kindergarten Rappelkiste 
 
von der Verwaltung  
Frau Julia Bahnes Protokollführung 
 

Entschuldigt fehlen: 
 
Ordentliche Mitglieder  
Herr Arno Fecht  
 
Beratende Mitglieder  
Herr Gunnar Ott  
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TOP 1 Eröffnung der Sitzung 
 
Frau Gronewold eröffnet die Sitzung und begrüßt alle Anwesenden. 
 
 
TOP 2 Feststellung der ordnungsgemäßen Ladung und der Beschlussfähigkeit 
 
Die ordnungsgemäße Ladung und Beschlussfähigkeit werden festgestellt. 
 
 
TOP 3 Genehmigung des Protokolls vom 02.11.2022 
 
Das Protokoll vom 02.11.2022 wird mit einer Enthaltung wegen Nichtteilnahme genehmigt. 
 
 
TOP 4 Feststellung der Tagesordnung 
 
Die Tagesordnung wird um folgende Punkte ergänzt: Besprechung der Kulturfördermittel, 
Beispiel einer Bauangelegenheit, Ladepunkte für E-Autos und E-Bikes auf öffentlichem 
Grund und Haushaltsbedarf des Ortsteils 2023.  
Der geänderten Tagesordnung wird zugestimmt. 
 
 
TOP 5 Einwohnerfragestunde 
 
Frau Janssen teilte mit, dass u. a. Müll aus dem Automaten bei der Pizzeria im ganzen Ort 
verteilt liegt. Grade auf den Spielplätzen befindet sich viel Müll. Dort sind keine Mülleimer. 
Frau Janssen fragt nach, ob es möglich wäre dort Mülleimer aufzustellen. Frau Gronewold 
regt an, die Pizzeria zu bitten, ein Schild beim Automaten anzubringen, indem gebeten wird, 
den Müll nach dem Verzehr zu entsorgen. 
 
 
TOP 6 Kenntnisgaben 
 
Frau Gronewold berichtet über die nichtöffentliche Sitzung der Ortsbürgermeister*innen und 
Bürgermeister.  
 
Sie hat in der Sitzung noch einmal auf die Entwässerungsproblematik in den Straßen Gree-
denweg und Am Tammeland hingewiesen.  
 
Die Straßenbeleuchtung in den Ortsteilen wurde angesprochen. Jede zusätzliche Lampe 
wird im Einzelfall geprüft, wobei die Kosten auf die Anlieger umgelegt werden. Es soll geprüft 
werden, wo in den Außenbereichen Solarleuchten eingesetzt werden können. Dafür muss 
kein Kabel verlegt werden und es können Kosten gespart werden.  
 
Frau Gronewold teilt mit, dass die Verwaltung die Ortsräte bittet, papierlos, also digital zu 
arbeiten.  
 
Zudem bittet die Verwaltung die Häufigkeit der Ortsratssitzungen in einem angemessenen 
Rahmen zu halten. 
 
Frau Gronewold erkundigte sich in der Sitzung über den Stand der Fahrradbügel. Die Ver-
waltung teilt mit, dass der Sachstand geprüft wird. 
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TOP 7 Kündigung der Kita-Vereinbarung mit dem Landkreis Aurich 

Vorlage: 22/216 
 
Frau Gronewold berichtet über die derzeitige Situation bzgl. der Trägerschaft der Kitas der 
Stadt Aurich. Die Vereinbarung zwischen dem Landkreis Aurich und den Kommunen ist am 
31.12.2020 abgelaufen. Seitdem stehen sie in Verhandlungen. Zuerst teilte der Landkreis 
mit, die Trägerschaft der Kitas selbst übernehmen zu wollen. Inzwischen sind Gespräche 
zwischen den Parteien geführt worden und man ist einer Einigung zum Verbleib der Kitas bei 
den Kommunen nahe.  
 
Die Verwaltung stellte eine Beschlussvorlage, die Trägerschaft der Stadt Aurich an den 
Landkreis Aurich abzugeben. Durch die Abgabe der Kindertagesstätte würde dadurch die 
Kreisumlage steigen. Die Kosten, die eingespart werden könnten, sind nicht genau benannt. 
Die Vorlage wurde im Finanzausschuss und Sozialausschuss abgelehnt. Die Ersparnis 
durch die Abgabe der Kindertagesstätte würden nur 5 % des Gesamtvolumens darstellen. 
Bei einer Abgabe der Kindertagesstätten an den Landkreis ist zudem fraglich was mit den 
Liegenschaften auf städtischem Grund geschieht, wie z. B. der Außenstelle des Kindergar-
tens Rappelkiste.  
 
Herr Eggers ist für mehr Bürgernähe und für den Verbleib der Kindertagesstätten bei der 
Stadt Aurich.  
 
Herr Borgert gibt an, dass die sozialen Einrichtungen wie Kindertagesstätten es wert sein 
sollten bei der Stadt Aurich zu verbleiben.  
 
Frau Gronewold berichtet, dass bei einer Übernahme nicht nur die Erzieher*innen betroffen 
wären, sondern auch viele Mitarbeiter der Stadt Aurich ihre Stelle bzw. Aufgaben verlieren. 
Die Sitzung wird um 18:37 Uhr für eine Diskussion mit der Einrichtungsleitung des Kindergar-
tens Rappelkiste, Frau Xandrina Janssen und ihrer Kollegin Fenna Haacker unterbrochen.  
Um 19:04 Uhr wird die Sitzung fortgeführt und über die Beschlussvorlage abgestimmt. 
 
Beschlussvorschlag: 
 
Die vom Landkreis Aurich im Rahmen der bisherigen Verhandlungen vorgeschlagene und im 
Sachverhalt erläuterte zukünftige Kostenbeteiligung zur Wahrnehmung der Aufgaben der 
öffentlichen Jugendhilfe im Kita-Bereich wird als unzureichend betrachtet. Aus diesem Grund 
sollen die weiteren Verhandlungen zwischen der Stadt Aurich und dem Landkreis Aurich 
hinsichtlich einer neuen Vereinbarung über die Aufgabenwahrnehmung zur Förderung von 
Kindern in Kindertagesstätten und der Kindertagespflege nicht fortgeführt werden. Die Trä-
gerschaft der städtischen Kitas soll an den Landkreis Aurich übergehen. 
 
Abstimmungsergebnis: 

einstimmig abgelehnt 
 
 
TOP 8 Besprechung der Kulturfördermittel 
 
Frau Gronewold berichtet, dass die Kulturfördermittel überwiesen worden sind. Diese werden 
wie in den vergangenen Jahren verteilt. 
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TOP 9 Beispiel einer Bauangelegenheit 
 
In der Horumer Straße sind 10 Bauplätze genehmigt, hier wird ein Bebauungsplan ge-
wünscht. Es könnten an der Stelle 24 Bauplätze entstehen. Wir bitten um Prüfung im verein-
fachten Verfahren. So sind in Wiesens 30 Bauplätze in einer Wallheckengegend ohne Um-
weltprüfung im vereinfachten Verfahren geschehen.  
 
 
TOP 10 Ladepunkte für E-Autos und E-Bikes auf öffentlichen Flächen 
 
Nach einer kurzen Diskussion wurden folgende Plätze für Ladepunkte ausgewählt: 
An der Kirche, bei der Schule und beim Schützenverein. Beim Brakhuis ist eine Schnellla-
destation möglich und gewünscht. 
 
 
TOP 11 Haushaltsbedarf für den Ortsteil 2023 
 
Folgende Bedarfe werden für den Haushalt 2023 angegeben: Wallster Loog und Höchteweg 
(Sanierung auf 150 m), diese sind bereits vom Tiefbauamt eingetragen. Zudem wird ge-
wünscht, dass die Maßnahmen, die für die Errichtung einer Ganztagesgruppe im Kindergar-
ten Rappelkiste benötigt werden, im Haushalt eingestellt werden. 
 
 
TOP 12 Berichte, Wünsche, Anregungen 
 
Frau Gronewold übergibt die fertiggestellten Weihnachtspräsente für die Senioren an die 
Ortsratsmitglieder mit der Bitte diese an die betreffenden Senioren zu verteilen. 
 
Herr Bakenhus teilt mit, dass er sich um die gewünschte Straßenbeleuchtung in der Straße 
Im weißen Moor angeht weiterhin kümmert. Er nimmt Kontakt mit Herrn Keller von der Stadt-
verwaltung auf. 
 
Frau Gronewold berichtet, dass sie bezüglich der Situation mit dem Neubau im Baaljeweg 
und dem Carport im weißen Moor an der Sache bleibt, bis es geklärt ist. 
 
 
TOP 13 Anfragen an die Verwaltung 
 
Es gibt keine Anfragen an die Verwaltung. 
 
 
TOP 14 Einwohnerfragestunde 
 
Es wurden keine Fragen gestellt. 
 
 
TOP 15 Schließung der Sitzung 
 
Frau Gronewold schließt die Sitzung um 20:05 Uhr und bedankt sich bei allen Anwesenden. 
 
 
 
Frau Gronewold (Ortsbürgermeisterin)               Frau Bahnes (Protokollführerin) 
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